

※意見については、原文をそのまま掲載しております。ただし、固有名詞が含まれる場合や、個人が特定されるような表現は、個人情報保護のため、一部掲載を省略している場合があります。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
1	女	65～69歳	高田	商店街が寂しい。集える場所がない。活気がない。公衆電話設置場所をわかりやすくしてほしい。
2	女	70歳以上	高田	私は昭和23年に旧会津高田町に生まれて今年で75歳になる女性です。いくつか思った事を書いてみます。役場に行って受付の対応がすごく良くなって感心しております。町民のみなさんにもっと町に感心を持って生活してもらいたいと思います。私などは知らない事が沢山有りすぎていまだにおどろきの連続です。今の高田中学校の北側はお嬢だったのでしょうか。一段低くなっているのが昔から気になってたんですよ。
3	女	70歳以上	高田	このごろ美里町は火事がとても多いです。これは伊佐須美神社が早く出来ないからと言う人もいます。どうなっているのですか。役場のスタッフの連絡が(対応)大変親切になってきました。議員さん達の活躍があまり目立たない。特に何期もやっている人。県外からお客が来てもどこに連れていっていいのかわからない。美里町のよい所が何も無い。自慢する所がない。
4	女	70歳以上	高田	高田町に温泉がほしい。憩いの場がほしい。
5	男	70歳以上	新鶴	新鶴地区は、GSもスーパーもクリニックもない。坂下町に買い物に行く。
6	女	40～49歳	新鶴	もっとあそびが多く出来る公園。遊技が少ない。新鶴体育館の大きさ・そうじ。会津美里町での活動で人が集まるイベントをもっとやるべき。人も集める、集まる様なのを考える。子供の支援金が足りない。部落の支払いが高い。支援すべき。新鶴にスーパー、コンビニがない。
7	男	60～64歳	本郷	いろいろな教室(カルチャーセンター)の種類が少ないと思う。特にパソコン教室とか英語とかのカルチャーセンターを作ってほしい。場所も本郷庁舎とか。バスの利用が出来ることが望ましいと思う。ショッピングセンターを作ってほしい。本郷は若松からも近いし、キャンプ場もあるのでイオンなどのショッピングセンターがあれば、国内、国外からも人が来ると思うし、地元の人の雇用が生まれて人口も増えると思う。インフォメーションセンターの活用をもっとしてほしい。カフェを作るとか、マルシェを作るとかをやっているいろいろなショップが入れば人も集まると思います。映画館も作ってほしいです。いつも思うのですが、町長も町議員ももっと新しい事にトライして欲しいと思います。他の都道府県がやっていない事などや難しい事などあえてトライして欲しいです。今、経済的に大変なので町民に負担を軽くする政策を考えて実行してほしい!
8	男	70歳以上	高田	自由に意見や要望書を伝える箱を設けてはどうでしょうか。
9	男	70歳以上	本郷	町の経済が衰退しているように見えます。他の地区でやっているようにTop Salesなどで町の経済を進めてほしい、また、工業団地などで優遇して優良企業を誘致して町民の働く場を確保してほしい。
10	女	70歳以上	新鶴	高田の町は活気がない。もっと明るい町でありたい。
11	女	70歳以上	本郷	本郷地区に住んでいますが、環境も変わってきました。この地区は大橋を渡れば若松市に入ることになるので人口増加のためには大橋の通りばかりでなく裏通り等も注目してもらい住みやすい環境作りが大事だと思う。この辺りは町の土地も沢山あって職員の方も町の土地がどうなっているかは意識してほしいし、年に一度位は確認してほしいと思う。住宅地の所で荒地になっている箇所もあるし個人では中々難しいので町の土地なので宜しくお願ひしたいです。
12	女	30～39歳	高田	じげんプラザの駐車場が広いところが気に入っている。駅の前をもう少しキレイにした方がよいと思う。街頭がなくて歩きづらいところがあるので、つけて。
13	男	70歳以上	本郷	現役を引退してからは、余り外出が少なくなったので町とのかかわりが余りないので、周囲の事の情報が疎くなりアンケート調査にもどう回答して良いかわからなくなって参りました。地域の環境問題やら、地域の関りが希薄になって来ているのでもう少し関りを増やさないかとアンケートに答えられないのが現実です。もう少し関りを持ちたいと思います。
14	女	70歳以上	本郷	駐車場が暗いので照明を増設してほしい。建屋側及び通路に防犯カメラを設置してほしい。
15	女	30～39歳	高田	子供が遊ぶ室内遊び場がほしい。小学校以上の子供も遊べるスペース。郡山のベップキッズが理想。子供のゲーム、YouTubeなどメディアの時間をへらしたい。
16	男	70歳以上	本郷	施設に入所していて判断も低下している方に配布されてもどうなのかと思います。
17	女	70歳以上	高田	町会議員さんの勉強不足
18	男	50～59歳	新鶴	住民の困りごとに対して回答を出してほしい。町民に対して説明回答で話したことを実行してほしい。文書化しないと反故にされている。町に対して信用できないこともある。
19	男	40～49歳	高田	町職員に人権侵害されたことがあります。許していません。
20	男	70歳以上	本郷	施設に入ってお世話になっている身なのでアンケートを配布されても困る。
21	男	40～49歳	本郷	地域の議員交流会はとてもよかったです。常に思いますが、市ではなく町であり、人口もそれほど多くはないはずですが、役場職員の感じが良いとは言えないかと…。感じ悪いです。様々な人も来るため、すべてにおいて均一的な対応は難しいと思いますが、それでも税金をもらっているサービス業なのは？もっと意識を持ってほしい。現在区長をしていますが、今後の各地区のあり方について考えてほしい。若い人が多いところではありますが、各地区の体質が昔から変わらないです。介入することが難しいですが、各地区の現状確認やあり方についての発信はしてほしい。各地区の多く高齢者が多いから難しいではなく若い人が担うにしても良いです。地域の住みやすさはお金だけでなく地区の在り方も問われていると思う。行政としてできる範囲で介入してほしい。小学校入学の際、子供の進路について相談したいことがありました。町教育委員を含めて全くもって聞いてもらえる気がしませんでした。支援を必要としましたが、町からの助言は弱い人を切り捨てるかのような感じで、相談にすらのっていないような感じがしました。選ぶのは家族や本人だと思いましたが、はじめから受け入れる気持ちがなかった。もう少し相手の立場に立つことができないですか？結果だけでなく経過も重要だっただけでなく福祉の仕事に携わっているの町の対応は余計に残念でした。なぜか問題を大きくしようとする人には態度を一変させることがあり騒いだ人が勝つんですか？少し不信感を持っています。
22	男	70歳以上	高田	御苦勞様です。頑張ってください!! 期待しております。
23	女	70歳以上	高田	納税など、後で町民が使う書類が入っている場合は、郵送物の封筒を余白のある大きなものを使ってほしい。封筒に書類がびったり入っているとハサミを入れるのに大変気を使います。
24	男	40～49歳	高田	町がコミュニティを壊している。
25	女	60～64歳	高田	地域活性化施策をもっと積極的に行ってほしい。ほかの県から短期・長期に町に流入して来るようなソフト面でのアイデアを他県を参考に推進してほしい。テレビ番組でもよく取り上げられているので参考にしてほしい。
26	女	70歳以上	高田	建設水道課管理係にお願ひがあります。住宅に出入居する人の後始末をきちんと見届けていただきたいです。特に物置場をよく見てほしいです。住宅から出ていくときに私物をそのままになって入居する人が困っています! もちろん自分たちもそのようなときはきちんと物を片づけて行くつもりですが、子供にも話すことにします。置いて行かれる私物はタイヤが多いです。お願ひ。これからアンケートを送らないでください。年齢も年齢で思うように字が書けません。
27	女	70歳以上	本郷	ここで言うことではないかもしれませんが、元小学校跡地の利用について、宅地造成して売却すれば収入増になるし、また人口増えるのではないのでしょうか。維持管理もかかると思います。数か所の公園もあまり利用されていないようです。空き地が多いのは考えものと思います。
28	女	65～69歳	新鶴	良い美里町作りに努力していただきたいと思ひます。
29	男	60～64歳	本郷	人口が減少しているのにこんなに大きな庁舎が必要か。本郷の振興公社など何台も車があり新車である必要があるのか。一人1台で乗り、ほとんど乗っていない。まさにお役所仕事の気が抜けない。もっと民間意識が必要ではないか。民間は日・祝しか休みがないので役場で手続きができない。日・祝日も交代勤務すべきだ。意識改革が必要。行政に対してまったく期待できない。
30	男	70歳以上	新鶴	冬期間の県道及び部落内の除雪をもっと丁寧にして欲しい。
31	女	30～39歳	高田	若松市や喜多方市のようにキレイな団地があてほしい。美里町の団地は古いものが多くアパートは家賃が高い。
32	女	70歳以上	本郷	瀬戸の町としてはあまりにもひっそりとしていることに町の発展性を見られない。もっともっと明るさを出して生き生きとした町にしてほしい。若い方の生き生きとした人間性を出して失敗しても色々と考えて実行に移してほしい。公園や山はとても美しく整備されて気持ちがいいと思います。素晴らしい山でこれをもっと観光に力を入れたらいいと思います。先日行って来ましたらとても美しい眺めと整備された係の人たちの意気込みが素晴らしいと思います。人が楽しんで来るようにすることだと思います。老人の一人としてよろしくお願ひします。
33	女	70歳以上	本郷	若い時に杉や松を世話してきましたが今では原発放射能で木を切ることでずただ木となっています。いつも大変お世話になっております。会津美里町が自然豊かでおだやかで子育てにも向いているとても良い町です。今後のことを考えた時、不安なところがあるので、要望を記入します。 ①新鶴地区内にスーパーを!! 高齢者(ゆくゆくは高齢者となる自分も含めて)が歩いていける所を作って欲しい。すぐ食べられる惣菜も含め、パンなども売っていて、かつ洗剤なども。衣料品も。車を運転できない年令の方も多いため、移動販売でもいいので日常的に利用できる商業施設を充実させてほしい。 ②只見線の本数を増やして欲しい(1時間に1本あるとよい)高校に進学するにも、通学時間帯にも本数を増やして欲しい。(朝・夕)部活動等にも参加できるように交通面で電車の本数が少ないです。又、車を運転できない方も多いため日中、病院に行くのも電車が少なく1日がかりです。 ③人口を増やして欲しい。 働く場所が町内に少ない。宅地を増やす。若い人達がどんどん若松や大きな街に 出て行くので、将来的に長く住み続けられるよう開発して欲しい。移住してもらえ取組みも必要だと思います。 ④町内に活性化(店舗、病院など)してきたら周遊バスを! このすばらしい会津美里町を活性化し、持続可能な町づくりのため、町議員、役場の方々にはもっと意見を募集、実現するよう行動してほしいと思います。何でもかんでも高田に集約するのではなく、それぞれの地区が活性化できれば、会津美里町はもっと良くなり人口も増えると思います。あきらめしないでください。具体的な計画を作り 実現させるため、行動にうつすことが見えてくれば、働き盛りの若手も町づくりに参加できます。 「アンケート」を公表するのが目的ではないと思ひます。普段の仕事しながら片手間でできることではないので、街づくり組織を立ち上げ、本気で取組むべきだと思います。(民間、一般人の意見、子育て世代の意見をもっときいて欲しいと思ひます。)
35	男	65～69歳	本郷	「これが会津美里町」だと印象付けるイベントが何も無い。何か企画してみんながワイワイガヤガヤできるようになれば良いですね。各地区の運動会も今はばつとしないね。
36	男	60～64歳	新鶴	本庁舎と支所の対応に差があるので町の行政運営に不満を感じる。

※意見については、原文をそのまま掲載しております。ただし、固有名詞が含まれる場合や、個人が特定されるような表現は、個人情報保護のため、一部掲載を省略している場合があります。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
37	女	65～69歳	本郷	どんどん行政サービスが高田に集中していると感じることが多い。障害がある人が働ける環境があるといい。空き家が多く崩れかけた家や廃墟が増えて隣接する家の人たちが不安に感じているのではないかと。本郷第一小学校跡地でマルシェを開催してほしい。本郷第一小学校跡地の活用が決まるまで、日中、子供から大人まで使えるようにしてほしい。
38	男	70歳以上	本郷	本郷地区「ふれあい茶会」と「本郷せと市」を統合できないでしょうか。(経費削減、日程の調整、参加者の増加等見込まれると思います。)
39	女	70歳以上	本郷	・向羽黒キヤラリーからの白鳳山公園の山道が狭く感じます。側溝のふたが設置されていると安心して走行できます。 ・白鳳山公園は素晴らしい所です。もっと宣伝してほしいのと、思います。 ・(旧本郷町)昔は、せと物の町として、活気があり、観光客もよくみかけました。現代は、100円ですべて手に入る世の中になってはいますが、せともの良さ、文化、芸術を美里町として、もっと足をを入れて、支援していただける方策はないものでしょうか。 ・(管轄が違うのかもしれませんが)本郷本橋の雑草、道路の緑の破そん(胸が痛くなります。)なんとか、ならないものでしょうか。 ex. ボランティアを募る。駐在所と連絡を取り合せて即対応。 ・アンケートに充分答えられているか不安ですが、これから美里町の住みやすく、温かな町づくりにご尽力いただけますことを心より念じております。お世話になります。
40	女	65～69歳	新鶴	「第3次総合計画」の内容、把握していません。マガジラックの底にあった「計画の概要」を発見しましたがうーん…よくわかりません。すいません。でも町としていろいろ取組んでいることはわかりました。役場に行っても職員の人達は皆親切で丁寧に対応してくれますので大変ありがたいです。これからもよろしくお願ひします。
41	男	65～69歳	本郷	今、物価高で何でも上がっています。これからは農業を主体にした企画をもっと多くやってほしいと思います。会津美里町ではこういう企画もやっているんだと分かれば、美里町にも人が遊びにくるのではないのでしょうか。会津美里町ががんばってください。
42	男	65～69歳	本郷	地域活動が活発化して、魅力的な地域になるため、若い人達が安心して共働ができるようもっと子育て支援に力を入れるべき。高齢者支援よりも未来を託す子供たちに重きを置く施策にシフトすべき。
43	男	50～59歳	新鶴	日曜日役場の行政の一部してほしい。
44	-	-	-	道路の割れ目をすべて修理してほしい。雑草が生えて困っています。
45	男	20～29歳	高田	移住者への財政支援というものがもっと実際に使える形(制度設計)でなされるといいと思います。そのための一つのカギとなるのが、移住者同士のコミュニティの形成や、地域住民へのつながり作りになってくるのではと思います。定住を若者が検討する際には、子育て支援、そしてビジネスの創業支援などが重要になってきます。こうしたことを全て役場内の職員の方で行うのは、なかなか余裕的にも難しいと思うので、専門家や有識者を招いて、具体的な方針づくりを行っていくのがいいと思います。会津美里町は本当によい所なので、もっと素晴らしい町になればいいなと思います。どうぞよろしくお願ひします。
46	男	70歳以上	高田	近年、自然災害の多いこと、そしてコロナウイルス、そこに戦争、これほど国際化した社会でそれも大國が戦争をおこすと、自分自身70代半ば、手足がしびれ不自由となり、時間あまるほど、つつい疑問を持ち、宇宙の成り立ちから、人間の進化、コロナウイルス等気になり学ばせて頂きました。一見豊かに見える現代社会だが不安を感じます。コロナウイルスによる死亡率を見て、豊かな先進国が高く、今に体に回虫のような貧困なアフリカ等が低いとは、豊かな国は消毒消毒で体中は無菌状態、一方貧困国では衛生環境が悪くいつ何らかの細菌が進んで免疫細胞は常に訓練され獲得免疫を得たと考えられています。哺乳動物そのものがウイルス感染により胎盤を獲得進化したもので現代ではウイルス由来の遺伝子が39種も確認されており熟慮すべき時でもあります。自然そのものが植物が花を身に付け、昆虫をよびよせ実を結び、昆虫をも小動物が食べ、急激に動物が大きくなったと考えられており、全てのものはたがいにかわり合い進化(共進化)したもので。会津美里町は緑豊かな土地、自然の摂理に学び、花が咲きほこり、昆虫が飛びかき、人がつどいに合う、そんな自然を生かした町作りを願うばかりです。少子化もやはり、最大の問題は晩婚化、唯もが高校にとどまらず、大学、専門学校に進み、高度な学問を身につけることは大切ですが、人の身体成り立ちからしても、子供を産み育てる適切な時期を認識されることの大切を感じます。学校教育、社会教育でも、自然の仕組みを知識としてではなく、智慧として学んでほしい、伝えて欲しいと思ひます。
47	女	65～69歳	本郷	今後日本本郷町の体育館が無くなくなってしまっていますが、冬に利用している老人達は今後どうしたら良いのでしょうか。かといって改善センターまでは足(車)がありません。日本本郷小学校あと地に、子供から老人までが体を動かせ又、子供達が雨や雪など気にせず遊べる場所が必要ではないでしょうか。外で遊んでいる子供をあまり見かけませんし、高齢者の方々の散歩も見られませんが、安心して外に出られる町作りをお願いします。ぜひ本郷町に体育館を作ってください。おねがいします。
48	-	-	-	より良い町を作るために、もうすこし、町のためにPRできる人材の育成に力を入れて下さい。町がどうしたら、もっと他県の人を知りこめるか考えて下さい。役場の人は、自分達が公務員であることに満足してしまっている町のために何をすべきか考えていないような気がします。町から、子ども達がどうしたら他県に出たいか考えて下さい。子ども達は、生まれています。でも美里町に住みたい町にならないのです。今考えて下さい。どうしたら人が美里町に残るかを町長をはじめ、職員のみならず、住民に言ひます。役場は、あなた達のお金のとれる働き場ではないと思ひます。考えなさい。
49	女	70歳以上	高田	放送お知らせのボリュームが高すぎて大変聞きにくい。ボリュームを下げてほしい。
50	男	70歳以上	高田	駅のトイレをもう少しきれいにしてほしい。神社のトイレも注意事項はよい事だと思うが、ガムテープで紙を押さえるのではなく、もう少しきれいな方法でやってほしい。
51	女	60～64歳	本郷	本郷庁舎の使い方に無駄が多い。もっと有効活用する工夫がほしい。役場からの放送がよく聞こえないのは何年も前からずっと苦情で伝わってはずですが、全く改善の工夫がみられません。非常時に聞こえない放送で町民の命が守れますか?早急な対応をお願いします。
52	男	65～69歳	高田	私の住んでいる近くに三十三観音・第9番札所の長福寺があるのですが、この西側に作業倉庫があり、周りにいろいろなものが乱雑におかれて水路や道路を汚し、また交通安全上も不安です。区長の指導により少し改善しましたがまだまだです。景観や完全管理の観点からご指導をお願いします。また、観音堂本堂の保存もお願いします。
53	男	70歳以上	高田	身体障害者駐車場に一般車が駐車していることが多いため駐車できないことがあり、何とかしていただきたい。
54	女	65～69歳	高田	宮川の土手の桜の木の手入れをお願いしたい。すいぶん古い桜の木になっておりそれなりの手入れを。古くなった枝が折れ散策路上にちらかって落ちており歩行者にあたりやす事故がおきたらたいへんです。歩く道も根っこで盛り上がりつまづきやすくなっています。アスファルトをきれいにして下さい。
55	女	30～39歳	高田	那須町との友好都市は知りませんでした。もっとアピールした方がいいと思う。友好都市だから安く泊まれる宿などをたくさん知りたい。高齢者にとって「これどうするんだろう!!」と思うのが多いように思う。コロナ予防接種の予約は私は出来なくて、義妹に予約してもらった→3回も回帰。私のように予約出来なかった方もいたかも知れない。最初の時は、日にち、時間、場所が指定されていたので、私の場合、あれは良かった。その時行ってやってもらえた。でも中には車や人が不在で行く事が出来ない方もいたかも知れない。美里町は火事多発、亡くなった方もいる。私も気をつけている。町長はじめ、議員、町幹部、警察、消防隊などで皆で手を合せて予防に努めてほしい。多発しているのでしょうか。その他の災害、事故についても多種事例を参考に考えられるすべての予防策(人、物、金)に手を合せてほしい。ニュース等で何かある度に責任者の方が「想定外であった」「再発防止に努めます」と頭を下げている。それはわかるけれど、この時すでに人が死亡したり不明だったりで大ケガ入院しているのだから。会津美里町はすべてにおいて「0」災害にしたい。
57	男	65～69歳	本郷	我が子障害を持っている。なかなか外に出してあげたいが不安がいっぱいで出してあげられない。やっと生活介護に入れた。もっと作ってほしい。私たちが家族負担もあるのではお泊りできるような施設作ってほしい。他に申請しているが3ヵ月～1年まち。願ひします。
58	女	50～59歳	新鶴	子供の下校時は道がとても暗く、また人や車の通りもほほいしたことからとても心配です。バス通の場合は良いのですが、夏は歩きや自転車となるケースもあります。高校生は駅から自転車が多いです。特にここ何年も熊の危険性が増しており大人でも車でなければ恐怖を感じます。親が送迎できる家ばかりでなく、何か方策はないものでしょうか。このことが、子育てしていて最も心配な件です。(毎日のことですので)
59	女	20～29歳	本郷	同世代で農業に従事している人が少なく、高齢でやめられる方も多く、そこが寂しいところです。もっと農業に興味を持ってもらえたらなと思ひます。
60	男	50～59歳	高田	空き家問題なんとかして下さい。若者が移住しにくい。ムダな空き地が多い。道路凸凹なくして下さい。
61	男	70歳以上	高田	「町の自治区長会の活用について」の提案 8年前前、町の自治区長会長を勤めた経験からの提案です。会津高田、本郷、新鶴には、それぞれ自治区があり、各自治区毎に区長が選任され、町行政の第一線などで、区民のため任務を果たしている。ただ、区長就任についての現実、周知の役割と認識で、仕方なく、その任務に就き、余程のことが無い限り、例えば、作業道の整備や地域神社祭などこなしているのが実態である。しかし、区長は各区分(町民一人ひとり)の実状を町議会議員より知り得る立場にあるのだから、その立場から得られる情報などをまとめ(集約し)町政に生かせることと具体化するところが、今求められていることと考える。そうすることで、ともすると形骸化しつつある(と思われる)区長は、その任務を生きて感じ、それが区長会の活性化に繋がり、ひいては「まるごといいね!会津美里」の施策実現を可能にするのではないかと考える。
62	男	50～59歳	高田	お祭・行事・イベントなどがコロナの影響もあると思うが、縮小されて魅力がなくなってしまっている。もっと若者が集まるようなものになってほしいと思う。
63	女	40～49歳	高田	瑠璃の行っているモビリティサービスの様なののが会津美里町にも導入できればと思います。雪国だからこの課題もありますが、ならではのサービスも生まれるきっかけになれば。県道131号線(下郷会津本郷線)や国道401号線を走行するバイク愛好家が増えたと感じています。愛好家さんにとって、屋根がある、トイレがあるだけでも設備は十分らしいので、(空地や空家の活用として)ツーリングの合間の休憩所を設置してはどうだろう。例えば松沢社(松沢の湯温泉)からの眺め(風景&夜景)が素晴らしいので立ち寄りてもらえたらいいなとつぶつぶねと考えています。
64	女	60～64歳	高田	放送で話すことがわからない。何を言っているのかわからない。車などで放送したほうが良いのでは。アンケート受け取りましたが、正直、町の事がよくわかりません。答えられないものも多く、すいません。若松まで行かなくても町で働けたら…と思うこともありますが、むずかしく、又、何か役に立ちたいと思っても、何をしたいのかわからない。もうすこし、ひらけた町作り、年寄りも若者も他の町の人や県外の人を集めて楽しく出来るような事、あればいいなと思ったりしますが、だれに対しても優しい町になってほしいなと思ひます。(動物に対しても)役場の皆さん、よろしくお願ひします。
65	女	50～59歳	高田	アンケート受け取りましたが、正直、町の事がよくわかりません。答えられないものも多く、すいません。若松まで行かなくても町で働けたら…と思うこともありますが、むずかしく、又、何か役に立ちたいと思っても、何をしたいのかわからない。もうすこし、ひらけた町作り、年寄りも若者も他の町の人や県外の人を集めて楽しく出来るような事、あればいいなと思ったりしますが、だれに対しても優しい町になってほしいなと思ひます。(動物に対しても)役場の皆さん、よろしくお願ひします。
66	女	70歳以上	高田	もう少し若い者が仕事する場が必要じゃないかと考えます。若者に行政サービスがあったらと思う。
67	女	30～39歳	高田	町で行われている一般参加可能な議会ですが、堅苦しくなかなか若い世代の方は参加しづらいと思ひます。参加しやすくなるような内容や形式にすればもっと住民の意見が集まりやすくなるのかなと思ひます。若い世代が活発になってくれたら、町の活性化にもつながっていきます。

※意見については、原文をそのまま掲載しております。ただし、固有名詞が含まれる場合や、個人が特定されるような表現は、個人情報保護のため、一部掲載を省略している場合があります。

番号	性別	年齢	地域	自由意見
68	男	40～49歳	本郷	私の都合で引越は出来ませんが、将来子供には住んで欲しいとは思いません。ごく一部の役場職員や町議員のおかげで町民からの信用は、とても下がっている実情を受け止めていますか？将来を見ずには、余裕があれば良いと思いますが、何かを提案した役場に行けば、先ず言われるのが「いや、予算が…」です。予算が無いのであれば、将来こうして欲しいという考えも出づらくなります。働く場所しかり、子供達の娯楽しかり、年寄りのしがらみばかりの美里町では、将来の話どころか、先細りするだけです。立派な箱物を作るより、働きたいと思える企業の誘致に力を入れてください。将来ある子供達が大人になって戻って来れる町にしてください。折角、若い議員の方がいるのですから、農業ばかりでなく、人口を減らすのを目指すのではなく、人口を増やすには、どうすればを考えて欲しいです。税金、水道料金が高いのも美里町に人が来ないのもありますよ。
69	女	30～39歳	高田	冬期間の通勤時間に除雪されていないことが多かったので早めな除雪をお願いします。除雪のポールが遠く、道と側溝の所がわかりづらいです。雪で吹雪になると道路もみえません。
70	女	70歳以上	高田	1、現状での1番の悩みは住民の減少です。将来的には、行政区毎のいろいろな活動ができにくくなるのではと不安です。2、高齢者の交通手段の確保。まだ現実的な問題ではないのですが、適切に把握はしていないのですが、趣味と病院には自分で行きたいと思えます。
71	女	70歳以上	新鶴	会津美里町は自然がたくさんあって良い所だと思います。しかし、そこを生かしていきたくないと思います。具体的には思いつきませんが、これだけは要望があります。子どものみ手厚い施策となっている事です。地域で生活しているのは子どもだけではなく、高齢世帯が多くなっている中で、年金だけではとても生活できません。ぜひ平等な施策により住んでいる人々が住みやすい町になるようお願いします。休遊地が多いので、土地の有効活用により、個人の収入源となるしくみを構築してほしい。道の駅や分譲地等。地域コミュニケーションがとれているように一見思われがちだが、それが逆に働く村八分的な事にもなる現状があります。そうしないと、他からの移住者は増えないと思えます。
72	女	70歳以上	高田	美里町限定での動画配信があったらいいなと思います。例えば、年代別の運動のやり方、郷土料理の上手い方、日常の生活の知恵など。ラインでいろいろな案内が届くのですが、地元産の農産物や季節の山菜等販売状況などお知らせがあったらいいなと思います。
73	女	65～69歳	本郷	役場職員は、個人情報をもたさないで欲しい。役場職員は、もっと勉強し的確に返答して欲しい。支援金での事業内容、又、やるからには、成功させるまでしっかり指導して欲しい。税金なので。
74	女	60～64歳	高田	広報紙を見る度、人口減について悲しくなります。企業誘致に力を入れ、雇用を増やして宅地情報を発信し、美里町を生活の場となるよう願います。空屋問題について壊したくても、高額な処分料、税の増と、八方ふさがりの状態では、進まないと思えます。行政からの、どんな補助があるのか、くわしく、のせてほしいと思えます。そして、空屋リストがあると思うので、管理者への通知をしてほしい。近所の空屋に、泥棒が入り、怖いので。町会議員の人数は本当に必要な数でしょうか？片手間で席をおいている方が多いのでは？半分で充分だと思う。
75	男	70歳以上	本郷	1960年から今日まで本郷町で生活しています。表題にあった、よりよい町とは、どういう事なのかイメージが湧かないです。今、本郷町は、本郷大橋が出来たことにより車の通行は多いですがメイン通りは人がほとんど歩いていません。それだけ変化がないです。町に人が多く集まるのは8月の瀬戸市の午前中だけで、その後はまた元に戻ります。この様な状況ではとてもよりよい町づくりは考えられません。お願いがあります。健康維持のため、天気の良い日はウォーキングを実施しています。白鳳山公園の岩崎林道を8000歩～10,000歩、歩いています。時々、遊歩道歩いて二の曲輪まで行きますが、途中の石段が崩れていて歩くのが大変あぶないです。何とか補修して歩きやすい石段にしてほしいです。また、源平沼を一度整備して、水芭蕉を保護して、P.Rしてだけでも観賞出来る様お願いしたいと思います。勝手なお願いで申し訳ありません。
76	男	50～59歳	高田	全国的に人口減少は今後の日本、各市町村にとってもよい事ではない。何か人口を少しでも増やせる事を町は進めるべきだと思う。良いアイデアはうかばないが、このままダラダラ進むといつの間にか美里町全体が1万人を切る時が来ると思います。何か、止める事の出来るアイデアを求め。
77	男	65～69歳	高田	組長をはじめ、職員一人一人が、1円も無駄にしない心を持って、町民に信頼できるよう頑張ってください。
78	男	70歳以上	本郷	いろいろな町の将来像を実現していくのは良いと思うが、いろいろな施設がまとめられていく中、スポーツ施設をはじめとして、屋内、外の年度始めくらいは、点検・整備をして、高齢者の健康増進の為、是非実行して欲しい(グラウンドの整備等)。高齢者向けのうんどう教室の推進にあたり、高田地域のうんどう教室が増えている状況化、室内でのうんどうだけで、本郷、新鶴、各地域にあるうんどう遊具が高田地域にはないの、是非、健康増進に向け、施設を早急にお願ひしたい。
79	-	-	-	無作為にと書いてありましたが、前回は届きませんでした。偶然はそんなに重なりますか。回答は前回と同じです。
80	女	50～59歳	高田	両親が高齢になり同居はじめて1年半くらいです。町で暮らすのが大変だと思えます！これからよろしくお願ひいたします。
81	女	30～39歳	高田	人口減少が、予想よりも早く進んでいる中で、ノーマルな対策は効果がないと思えます。そのアイデアを学生、教育機関(大学等)と一緒に進めていく必要があると思えます。
82	女	65～69歳	新鶴	H29年10月「ごみ分別ガイド」が発刊されR4年12月まで使わせていただきましたが数年前からゴミの出し方も変化していきます。私自身、まだわからず迷いながら出しています。平成一令和「ごみ分別ガイド」も新しく発刊していただく事はできないでしょうか？美里町の曲「時報に流れています」が歌詞、曲CDの購入は可能でしょうか？又、購入方法は？お知らせいただければ幸いです。
83	女	60～64歳	高田	只見線が開通したり、昭和村へのトンネルも完成に近づいたり会津縦貫道も工事中だし、何かと興味が注目されている割に美里町はおいけぱりみないな感じもします。何か途中下車したくなる様なとか、美里町へ外部の人も来たくなる様なアイデアを役場の優秀な方々に考えていただければ幸いです。
84	女	40～49歳	高田	町のシンボルである。伊佐須美様ですが、あの荒れた感じを、町はどう思っていますか？随分音は、テレビ埼玉でCMが流れる程(夜中ですが)の神社だったと思うのですが、近年は、薄汚れて、手入れがされていないイメージ……いや、状態で、せっかく観光客が来てガッカリされているのではないかと感じています。一度町を挙げて「伊佐須美神社クリーンナップ作戦」の様なものを開催し、町民みんなの力で手入れをしてみようか？「〇月〇日〇時から」と決めてしまうと、仕事や用事のある方が結局参加したくも出来なくなってしまうので、「〇月〇日から〇月〇日の〇時まで」とし、2週間の時間を取って、今週はこのエリア、来週はこのエリアというやり方等をすれば、「〇月〇日なら行けそう！」「10分程度でもいいんだよね？」と「作業をする」ではなく「軽く手伝う」という感覚で、気軽に参加出来るのではないのでしょうか？ズラズラと一例を挙げてみましたが、町のプロの役場職員さんや経験豊富な町長さんで、町の観光資源である伊佐美神社について、もう少し考えていただきたいです。(私は高田地区なので伊佐須美神社をあげましたが、中田観音・白鳳山も気になっています)
85	男	50～59歳	新鶴	小さい子どもが安心して遊べる公園や広場を整備してほしいです。
86	男	30～39歳	高田	いつもお世話になっております。わがままな町民も多く大変だと思えます！これからよろしくお願ひいたします。
87	女	40～49歳	高田	役場広報のサイレンから流れる連絡が何言っているか聞き取れない
88	男	30～39歳	高田	子供のための取り組みを是非充実させてください。いつもありがとうございます。公園整備、ぜひお願い致します！！
89	男	65～69歳	高田	専業農家と兼業・一般家庭との環境変化に対して欲しい(専業農家は非農家のために、非農家は農業維持発展にどんなことが必要なのか、地区毎に話せる機会を設けて欲しい)。
90	女	20～29歳	本郷	今の町長は何もしていないように感じる。何がしたくて町長になったのかわからない。
91	女	30～39歳	高田	税金支払なども、全て携帯決済できるといい。町の体育館なども気軽に借りやすくしてほしい。
92	男	40～49歳	高田	少年高齢化と過疎化がこれ以上進まない様に若者が住みやすい環境を。
93	女	30～39歳	本郷	このアンケートを借りましてお願いしたいです。職員に不自信、信用失態を思わせる行動の方がいます。私達の税金が使われているのを忘れていて欲しいです。
94	男	30～39歳	本郷	頑張っている職員、愛想よく丁寧な職員、それらと逆の職員…いろんな方がいるなあと思えます。千差万別ということは、人材育成はされておらず、その方人間性次第という組織なんだと思えます。
95	男	65～69歳	新鶴	まず 税金の使われ方がわからない。町は何をやっているのかを丁寧に説明する事。3町村が合併して美里になったのだからまんべんなく町民の意見を聞いてください。最後に町制の無駄を探し取り除く、色々あると思えますよ。
96	女	30～39歳	高田	支所に行くとか何年も同じ職員がずっといる。楽な部署だから？他の仕事ができないから？人数もいすぎだと思う。住民サービスよりも人件費を先に減らすべき。
97	男	40～49歳	高田	ホームページで過去のアンケート結果を見たことがあります。みんな好き勝手言いますが、一部の強い(しつこい)意見に惑わされず、全体の利益のために、未来の子供達のために頑張ってください。
98	女	50～59歳	新鶴	もっと町を活気づけるような企画、活動等の取り組みをして頂きたい。